
2014年， 三湘都市报96258公众
服务中心全新起航， 新年伊始提供
一项新的项目：商务模特礼仪。

模特走秀、车模、平面拍摄、商
务礼仪。拨96258，给您提供最为周到
的服务。

三湘都市报举办的新丝路湖南
模特大赛深耕10年， 好资源不胜枚
举，都是“湖南好身材”。

如有需求请咨询96258。

拨96258，一批新鲜而又带着泥土芳
香的优质贡米就能登上您的餐桌。

这批贡米生长在江西万年县怀玉
山下冷浆田中，属野生稻。怀玉山山泉
涌流，水中富含氮、磷、钾、铁、锌等微量
元素，培育的大米营养丰富、米色如玉、
口感松软香醇。经检测，万年贡米中蛋
白质含量比普通大米高1至2倍，B族维
生素和微量元素均高于普通大米，堪称
米中珍品。

春天，有一种泥土的味道
“新鲜的”“泥土的”“朴素的”

对于都市人来说那就是可以信任
的。

一到周末， 又到了亲友小聚
的时间。

一只翘着肥臀的土鸡上桌，
您告诉亲友，这玩意野外养的，满
山乱跑，吃虫子，和野鸡差不多。
下箸时，让老者胃口大开，您可以
不停地劝大家多吃， 就说是，土
鸡， 真正的土鸡， 别处你吃不到
的。大快朵颐，吃得凶猛、也畅快。

亲友周末小聚时节， 如果能
和家人一起共享天伦之乐， 那是
多好的小世界。

三湘都市报96258公众服务
中心推出的新化梅山松针土鸡自
然放养180天以上，早上自行出鸡
棚,�嬉戏于花草树木间，饿了就吃
野虫杂草，渴了就喝山泉溪水，晚
上再进补一餐玉米、稻谷，绝不饲
喂任何色素、激素、违禁药物。

土鸡零售价98元/只，每只2.2-2.4
斤，96258预订价88元/只，土鸡蛋零售
价18元/盒， 每盒8枚，96258预订价15
元/盒。预定48小时配送到府（限长
沙市主城区及星沙），单次未满150元
加收5元配送费，土鸡需宰杀的请提前
说明。

配送

江西万年贡米

品种：有机贡米
价格：110元/袋
每袋净重：10斤

拨96258，优质贡米送到家，
长沙市内五区48小时内送货上
门，加收6元配送费；一次性消费
120元以上，免收配送费。

配送

“湖南好身材”
到你碗里来

视点华
声
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4月10日， 全省打击新闻敲
诈、 假新闻和假媒体、 假媒体机
构、 假记者专项整治工作会议在
长沙召开。省委常委、宣传部部长
许又声出席会议并发表重要讲
话， 要求各地各有关部门和各新
闻单位高度重视，明确责任，动真
碰硬，严厉打击新闻敲诈、假新闻
和新闻“三假”等违法违规行为。
（详见本报今日A07版）

新闻敲诈及假媒体、 假记者
的问题，其实是老生常谈了，在这
些新闻职业伦理之外的恶劣行径
中， 除了部分新闻从业人员自身
的道德败坏外， 显然还有着一个

肥沃的土壤在催生着敲诈、 假冒
行为的出现。

许又声在讲话中说，“一些媒
体私自把所谓记者站、工作站、网
络地方频道等开设到了县市区一
级。 这些所谓地方记者站（工作
站），无基本的经费保障，每年要
向主管主办机构缴纳经营创收利
润，全靠违规经营、靠拉广告、拉
赞助维持运转。 这些违规开设的
媒体机构， 已经成为湖南负面舆
情的重要策源地。”很明显，在利
益驱动之下， 原本应秉持客观公
正原则的新闻机构， 其日常运营
异化成了唯利是图的活动。 由于

从事利益活动的这些采访人员
“背靠大树”， 往往对被曝光的单
位、 机构甚至个人具有一定的震
慑力，使得敲诈行为无往不利。

当然，采访者狐假虎威的威慑
力只是一个方面，另一个方面是被
曝光对象自身的问题。从客观上来
看， 一些地方政府部门、 企业、机
构，存在不少违法违规行为，“防火
防盗防记者”的出现，实际上就意
味着普遍的“遮丑遮恶”心理，也意
味着有短处和把柄可让人抓。

去年九月份， 江苏警方查处
了专门用来实施敲诈勒索的网站
11个，破获一系列网络敲诈案件，

被打掉的4个团伙，有犯罪嫌疑人16
名； 查实的120起案件涉及7个省27
个市县， 涉案金额达300多万元。几
个名不见经传的地方网站， 却能够
屡屡敲诈得手， 并非其手段有多高
明， 只能说这样的利益撒网命中率
不低。正是在这样的前提下，新闻敲
诈渐渐以产业化的形式出现， 也引
得不少觊觎其中油水的人投身这一
“事业”， 出现了不少假媒体、 假记
者。 同时一些具备一定社会影响力
的伪媒体人士， 更是利用其多方资
源在非法采访活动中牟取利益，如
自封“全媒体记者”的网络大Ｖ格祺
伟，就打着“舆论监督”的幌子，肆意

敲诈勒索。
要消除新闻敲诈及假媒体、假记

者的行为现象，需要的不仅仅是新闻
行业自身的整肃，以及媒体人士的自
律提醒，同时也需要各个潜在的被采
访对象，不论是政府部门还是企事业
单位、个人，都要洁身自好，苍蝇不叮
无缝的蛋，正因为自身不净，才会让
逐利者闻风而动，蜂拥而来。

打击新闻敲诈， 规范传播秩序，
无疑很有必要。但面对肥沃的敲诈土
壤， 可能我们需要付出的努力还不
小，否则新闻敲诈、假媒体、假记者亦
会如同田里的韭菜，割了一茬又会长
出一茬来。 ■本报评论员 张英

“思想有多远就滚多远吧！”
近日，湖北一主持人在直播中

直斥占百亩地盖豪华办公楼的贫
困县官员，越说情绪越激动，甚至
爆粗口，随后他被当场叫停，并被
另一主持人换下。 他想把话说完，
但遭到拒绝。

一块破砖：年轻人，冲动是魔鬼
啊！

如敬神：感觉是在演戏，根本不
可能是真的。

李流：这才是中国好声音。
林金胧：让他说完，我们听着

舒服。

“有了房子之后，你就不能随时
想走就走了。你就会被冻住，固
定在一个地方无法动弹。”

年逾8旬的诺贝尔经济学奖得
主埃德蒙·菲尔普斯现在仍是一名
“租房客”，称自己从未考虑过购置
房产，因为买房不利于激励创新。

小鸟是只鸟：不买房也别想想
走就走，户籍制度管着的。

朗拿度：赞成……但每个人追
求不一样，安居乐业，也能理解。

索然索藉： 不买房户口怎么
办，结婚怎么办，孩子上学怎么办？

漫：丈母娘可不管你创不创新！

破除新闻敲诈，须铲除发生土壤

非常语录…

余以为…

时务观察…

梨花盛开时节， 河北邯郸
市魏县万亩梨园景区到处都是
赏花人群。 有一位男子背着老
母亲徒步赏花， 被人摄入镜头
传至网络，“孝男背母赏梨花”
随即走红。经过多方查寻，画面
中的男子是邯郸市复兴区国税
局一名税管员， 随即招来了众
多质疑之声。

清新和稀缺的“孝男背
母”， 满足了人们对传统道德和
现代亲情互动的需要，迅速成为
“梨乡最美风景”。然而，一旦主

角被贴上公务员的身份标签，整
个剧本都要重写。在信息不对称
的格局下，人们先入为主地运用
“丑闻思维”来进行猜忌———这
会不会是一场精心安排的“偶
遇”,这会不会是“作秀”呢？

人们之所以对“孝男背母”
心存芥蒂， 是因为丑闻一次又
一次地突破我们的想象， 以至
于在面对美好的事情时， 我们
习惯做最坏的猜测。 被喧嚣遮
蔽的人们， 将公务员看成一个
同质性的整体， 却忽视了他们

在生活经历、性格特征、兴趣偏
好、道德品质上的差异，基于成
见的“恶意的揣测”，让人们本
能地去质疑一件好事情背后有
没有见不得阳光的动机。

透过误解的疑云，“孝男背
母” 的样本价值首先在于做了
许多人想做却没有做到的事
情，看似平凡的举动，却以真诚
的态度、 真实的力量引发公众
的情感共鸣和心理共振。

更为关键的是， 与以往的
“最美人物”相比，“孝男”面对

舆论关注，体现出了难能可贵的
克制和冷静。在一个道德饥渴的
时代，面对人们道德“挖鲜”的冲
动，“孝男” 并没有选择曲意迎
合， 而是从朴素的人性出发，认
为自己只不过做了“分内事”，不
值得一提。

因此，“孝男背母”值得我们
学习的，不仅有对家庭和亲人的
爱与责任，也有恪守本分、脚踏
实地的“平常心”。倘若我们戴着
“有色眼镜”来看待“孝男背母”，
未免得不偿失。 ■杨朝清

“孝男背母”勿因身份标签影响价值判断

《广州市医疗纠纷预防与
处理若干规定》近日获得通过。
广州将成立医疗纠纷人民调解
委员会， 并采用政府购买服务
的方式对医疗纠纷进行调解。

这一调解机制的出台，无
疑有望为稍显干涩的医患关系
之间，提供一些润滑功效。

不过， 各种医疗纠纷调解
机构应该说并不少见， 中立的
第三方调解机构也早已存在，
那么， 医疗纠纷人民调解委员
会究竟能有多少高明和过人之

处， 又能在多大程度上将医疗
纠纷的化解引入正轨和良序，
便不能过早乐观。

应该承认， 引入调解委员
会， 的确有望让医患纠纷的调
解更加专业和可靠， 无论是调
解员的选择， 还是调解员本身
的身份独立性， 也应该更令医
患纠纷的双方放心。不过，既然
对医患纠纷作出公允判断依然
要依赖于医疗专业知识， 尽管
要求调解员必须懂得法律或者
医学， 但调解员是否具有足够

的专业性， 其专业能力是否足
以让调解员做出足够客观公正
的判断，其实同样并不乐观。而
在国外， 医疗仲裁其实不仅仅
是借用外部智囊团， 同样吸纳
有专业的医疗专业人士加入，
但这些专家并不属于其他医疗
机构，只服务于仲裁部门，既保
证了专业性，又保证了独立性。

此外， 进入调解程序的医
患纠纷， 其实注定了相关流程
并不简单， 无论是调解员的选
择还是调解员的工时， 即便由

政府购买服务，调解成本也并不
能忽略不计，至于调解程序可能
的冗长，医患纠纷的双方恐怕也
未必能耗得起。

从这个角度来看，调解委员
会固然不失为求解医疗纠纷的
新思路，但如何让调解委员会自
身在确保中立性之外更多地具
备专业性，并将医疗调解的时间
与成本控制在合理可承受的范
围之内，无疑是让调解委员会获
得认同， 并走得更远的必要前
提。 ■武洁

“医调委”如何才能走得更远


